

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

AÑO XXVII.—Número. 9037.

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'25 pesetas en toda España.  
Extranjero, 2'25 pesetas.

Palma, Lunes 10 de Mayo de 1920.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
San Bartolomé 32 - Teléfono n.º 6

DEL MOMENTO

## El Ministerio del Trabajo

Nuestro corresponsal en Madrid, en conferencia que recibimos el sábado, nos trasmite ampliamente la noticia de haberse creado el Ministerio del Trabajo.

Las razones que abonan la creación están de manifiesto en la exposición del Decreto. «La guerra europea,—se dice en aquella exposición,—aplazó la realización de aquel propósito; mas por imperiosas y justas exigencias del momento actual, revive con mayor fuerza la atención que todos los Estados y sus respectivos Gobiernos prestan a las cuestiones sociales y muy determinadamente a cuanto con el trabajo se relaciona, hasta el punto de ser objeto de cláusulas especiales en el tratado de paz y de conferencias internacionales de carácter permanente.

España que tiene en la materia una brillante tradición caracterizada por la creación de Institutos que han realizado en cuestiones sociales y de previsión popular brillantes y continuos trabajos de información, de preparación legislativa y de vigilancia e inspección, debe seguir el criterio mismo que las naciones progresivas en la materia; por lo cual el Gobierno de V. M. estima llegado el instante, haciendo uso de la autorización concedida por las Cortes de crear el ministerio del Trabajo que de momento recoja y aune cuantos centros y organismos del Estado y agregados a los distintos ministerios dedican a su actividad la acción social en relación con el mundo del trabajo y para que después de tan sólida base desarrolle sus actividades y eficacias en orden a las cuestiones de su competencia.

Al nuevo Ministerio quedarán asignados, desde luego, los Institutos de Reformas Sociales y Nacional de Previsión, la Sección de Reformas Sociales del Ministerio de la Gobernación, el negociado de Trabajo de la Dirección General de Comercio, Industria y Trabajo, el Consejo de Emigración, y el Patronato de ingenieros y obreros pensionados en el extranjero.

Al fin, pues, se crea el Ministerio del Trabajo sustituyendo al de Abastecimientos, que nació de las angustias económicas de la Gran Guerra. Años hace que se había proyectado el nuevo Ministerio, y entre los más defendieron su creación figuraba el señor Canalejas cuyas tendencias sociológicas y profunda afición a tales estudios eran bien conocidos. El Decreto, estableciendo el nuevo Departamento, ha sido reservado para el señor Dato, a quien justo es confesarle debe España el mayor avance en la legislación social.

La importancia del Ministerio del Trabajo no siquiera cabe señalarla en los actuales tiempos. No dudamos en concederle la primacía junto con los de Instrucción Pública y Fomento. El trabajo, la educación y el fomento de la riqueza constituyen los tres grandes factores de la sociedad actual.

Por otra parte, el carácter público que los conflictos y los problemas del trabajo han adquirido, han hecho necesaria la intervención del Estado. Y siendo así, y reconociendo la necesidad de ese intervencionismo, no es posible que un gobierno, que quiera y deba ponerse de cara a la realidad, carezca de un departamento ministerial dedicado exclusivamente a las cuestiones relacionadas con el Trabajo.

Este ministerio ha de tener, desde los primeros momentos, una importancia positiva. Mayor será esta, según las tendencias del que ocupe aquella cartera. De todos modos, ello constituía una necesidad, inaplazable, que los tiempos y las circunstancias exigían imperiosamente.

## PASA TIEMPOS

Quando debe besarse a las mujeres.

Durante el curso de una discusión en la Sociedad de Medicina de Nueva York, el doctor Brown, de Jaraao Lake, ha declarado, con la mayor gravedad del mundo, que a las mujeres debe besárselas por la noche y por la tarde, pero nunca por la mañana. El beso vespertino puede ser, hasta saludable, mientras que el matinal es terriblemente peligroso.

El distinguido sabio no afirma esto porque le dé la gana, sino que los justifica en razones científicas. Según sus descubrimien-

tos los rayos del sol y a falta de ellos, sencillamente la luz del día, complicada con la frescura del aire, van actuando sobre la piel hasta esterilizarla completamente.

Una experiencia realizada con cierta joven —añade el sabio— ha demostrado que los besos matinales contienen gérmenes muy peligrosos, en tanto que los besos más tardíos constituyen un placer sin riesgo. Este hombre imperturbable termina aconsejando a la raza humana que se bese por la noche, y cuando no tenga paciencia para tanto, a media tarde lo más pronto.

Tomen ustedes nota

Nuestros colaboradores

## ¡2 DE MAYO!

CRÓNICA

Llegó mayo, el poético mes de las flores, del amor, el mes heraldo de la Primavera. Con los trinos de las aves canoras que saludan su llegada, se aunan las broncas voces bolcheviquizantes del proletario que pide justicia, pero justicia a su manera, a la rusa.

El pueblo soberano que, no sabe lo que quiere decir burgués, y no sabe por tanto quienes son los burgueses, quiere como plato del día jamón de burgués en salsa roja, y en España un figonero catalán, un poliquillo de esos que explotan el cap y pota y la sang y fetxe, ha propuesto en un mitin la fundación de una cocina comunal para servir ese plato con música de la tercera internacional de Moscú y todas las juventudes más o menos bárbaras, se han quitado la librea radical del ex-emperador del Paralelo y se han ido al común con l'airet, l'airet, l'airet de la matinada, como canta el inmortal Clavé en sus poéticas Flors de Matg.

Ha llegado mayo, el mes heraldo de la primavera, así nos lo anuncia cuando menos la roja enseña social que no enseña más que cómo está la sociedad bolchevique y los Mestres en Gay Saber que estos días celebran su tradicional fiesta poética haciendo que a los cantos del arroyo, conste que no me refiero a los adonques, ¡eh! sino a la Fiesta del Trabajo, y a los cantos de las aves canoras, se una el canto más o menos armónico, más menos ripioso y más o menos estridente de los vates catalanes que lloran Patria, Fides y Amor, pero eso solo por postín y por pose, porque gritando ¡bon cop de fals! se les van las fuerzas y aquí no ha pasado nada. Los pobrecitos no pueden con el peso de la fals. Anémica y degenerada la raza, necesita aceite de hígado de bacalao, a tuti plé para cobrar vigor, mas, como quien canta su mal espanta, cantando se consuelan y los maricarios de un Poncio irracible, marcan el compás a udendo la batula sobre las costillas de los cantores para que el Glorioso Caudillo del Marne, aprenda como las gastan en España, gobernantes y gobernados.

¡Da gusto ver como nos acreditamos siempre ante los extranjeros!

El gran Alejandro Dumas dijo un día que, el Africa empezaba en los Pirineos, y nos indignamos ¿por qué? ¿Es que acaso Jofre al ver los genizeros de Sidi Aben-Salvatierra no habrá pensado para sí, aunque no haya exteriorizado su pensamiento, Dumas tenía razón, Africa emiteza en los Pirineos?

¿Y qué pensaría el Mariscal cuando escuchara los párrafos del discurso de un célebre poeta, frases ofensivas para Francia, ofensivas por su marcado cariz separatista, frases que Jofre como soldado no podía escuchar sin comprometerse? ¿Qué habrá pensado de nosotros los catalanes de España, al ver que así olvidamos el respeto que se debe a un huésped? Un intelectual le invitó a venir a Barcelona y ese mismo intelectual en público hoy, le compromete inconscientemente, dejándose llevar de un despecho que aun que justificado no tiene disculpa, pues ante todo debe anteponerse la consideración que siempre se debe a toda persona a quien se invitó a honrar nuestra morada.

La ropa sucia se lava en casa. ¡Triste muestra de intelectualidad y de educación es tirarse los platos a la cabeza delante los convidados!

Y en cuanto al Poder Central ¡se ha lucido! Cuando sin ser cierto, los catalanistas afirman en Francia que, España les tiraniza y les maltrata, los franceses lo creerán, y lo creerán porque Madame Jofre, el Mariscal, sus ayudantes, los periodistas franceses que le acompañaban, el Embajador y otros respetables compatriotas podrán afirmarles como ellos presenciaron un espectáculo muy poco digno de una ciudad culta. ¡Cuán brutalmente crueles son los espectáculos de la vida! ¡Cuán cónico y pequeños resultamos los hombres ante la Verdad si la razón serena analiza sin cobardes vacilaciones!

¡Mayo, mes de las flores y del amor, cuando dejareis de ser para nosotros fatídico!

Dos de mayo de 1808.— Cruenta invasión, lucha.

Gloriosa epopeya.

Dos de mayo de 1920...!!! En esta misma gloriosa fecha del 2 de mayo, ciento doce años después de aquella santa explosión de patriotismo, los biznietos y tataranietos de los héroes de Maravillas y Lavapiés persiguieron a mamporro limpio a los descendientes de los héroes que

en el Bruch y en Gerona cayeron cerrando el paso a los franceses que sobre nuestra patria arrojó la ambición de Napoleón que quería un trono para Pepe Botellas.

Y estos mamporros se dieron ante los ojos de un francés, de un descendiente de aquellos soldados que, a costa de su vida, aprendieron que a los catalanes no es prudente desafiarles porque ¡nada les intimida, saben luchar y saben morir; quien lo dude que se lo pregunte a Jofre, él podrá atestiguar lo que hicieron los doce mil legionarios catalanes que voluntariamente tomaron las armas agrupándose bajo los pliegues de la bandera francesa. ¿Y cual fué la causa del atropello de los descendientes del pueblo del dos de mayo? ¿El ser todos los que asistieron a los actos que en honor del Mariscal Jofre daba la Mancomunidad, antiespañolistas?... separatistas? ¡An absurda es esta afirmación que no vale la pena de rebatirla, pero... vamos a ver: ¿fueron antiespañoles aquellos bravos que tocados con la roja barretina y a las órdenes de Don Juan Prim en las africanas tierras acometieron hazañas inenarrables? Muchos de ellos viven y por cierto en la mayor indigencia, no fueron antiespañoles, dieron su sangre por España, hoy que ancianos y desvalidos no tienen que comer. España no les atiende y recompensa como debiera. Oprobio y vengueza para una patria que así se porta.

Tendrían razón esos héroes en ser antiespañoles y sin embargo no lo son, hay que oírles contar sus campañas y hay que ver sus rostros y sus ojos iluminados por el santo fulgor del amor patrio.

Cataluña no es separatista, no es antiespañola. ¡Que importan unos cuantos locos o mal nacidos! Y la demostración de que no lo es está en sus somatenes que suman unos ochenta mil hombres perfectamente armados. ¿Cuándo quebrantaron la disciplina? Sus jefes son oficiales del ejército, ¿que pueden alegar contra los individuos del somatén? ¿Cuándo se sublevaron? Si ellos se lanzaran a la montaña, pese a quien pese, darían mucho que hacer. ¿Lo han intentado una vez siquiera? Entonces, calle la calumnia.

¡Ah! castellanistas, ¡ah! catalanistas, cuan mezquinos resultáis con vuestros odios de campanario. Vosotros sois los que siempre con vuestras estridencias poneis en ridículo a España y rebajáis la tierra que os vio nacer, esa Cataluña fértil y luminosa y esa Castilla recia, árida y estéril; esa Castilla cuyo pendón tanto supo honrar el Cid Campeador y esa Cataluña que tanto y tanto supieron enaltecer Roger de Flor y Roger de Lauria tremolando doquier victoriosa la bandera de las cuatro barras, esa bandera que les revuelve la bilis a muchos de nuestros gobernantes, pero sin la cual no hubieran sabido nada de España ni de sus glorias y grandezas y muchos pueblos del Oriente, Constantinopla, Andrinópolis, El Pireo, Cizico, Gelicena, Nicea, Efezo, Tiras, Galipole, Salónica, Casandria y otras muchas; esa bandera que pasó triunfalmente mecida por las ondas del Mediterráneo, del Mar Negro y del Mar de Mármara, flameando aureolada por el sol de Grecia con el legendario paso de las Termópilas. ¡Siquiera por las muchas glorias que España la debe, esa bandera debiera merecer más respeto!

Dos de mayo de 1920, triste efeméride. Los castellanistas ridiculizaron a España a los ojos de un glorioso francés. Los catalanistas molestaron comprometiéndole al caudillo invicto que era nuestro huésped.

Dos de mayo, día siempre aciago para España. Este año en medio de tanto baldón solo has tenido para nosotros una nota simpática. La del triunfo glorioso del Astro Mallorquín encarnado en las personas de nuestros dos eximios poetas; el Reverendo Lorenzo Ribera Campins y D. José Tous y Marot, éste último proclamado mestre en gay saber por haber logrado tres premios.

¿Que nos tendrá reservado nuestro sino para el año 1921?

F. Oitza Dalmáu

Barcelona.

## Las ferias y fiestas de Sóller

(De nuestro Redactor enviado especial)

Animación extraordinaria

A la hora en que transcribo las siguientes líneas, las doce del domingo, la bella, la encantadora, la riente ciudad del azahar, está ardiendo en fiesta. La animación, este año, es verdaderamente extraordinaria. Todos los trenes especiales que han llegado durante todo el día, han venido abarrotados de pasaje y esto que ningún convoy estaba formado por menos de diez coches, los que eran arrastrados por dos máquinas. Además constantemente en toda clase de vehículos se han trasladado a Sóller infinidad de personas.

Las fondas y restaurants, han resultado insuficientes durante todo el día, teniendo la concurrencia necesidad de formar cola en todos los establecimientos. Las calles contiguas a la plaza de la Constitución y especialmente la del Príncipe y la mencionada plaza, están adornadas espléndidamente, habiéndose hecho gran derroche, aparecen esparcidas entre los adornos, fachadas y balcones millares de bombillas eléctricas con profusión de colores.

Hechas estas divagaciones a guisa de preámbulo, pasaré a reseñar cuanto ví de estas hermosas fiestas con que la ciudad de Sóller celebra en el presente año el 359º aniversario de la victoria alcanzada por sus valerosos hijos sobre las huestes agrenas del famoso Ochiali el 11 de mayo de 1561.

Los festejos del sábado

Por la noche procesionalmente se celebró el traslado de Nuestra Señora de la Victoria, desde el Hospital a la iglesia Parroquial, acto que resultó en extremo lucido y que fué presenciado por numerosísimo público. En la iglesia se celebraron solemnes completas.

Por la noche hubo iluminación general, llamando extraordinariamente la atención la que se instaló en la fachada del Ayuntamiento donde aparecen dos grandes figuras de león todas dibujadas con bombillas eléctricas de distintos colores, como también el local de los Exploradores de Sóller en cuyos balcones y ventanas artísticamente adornadas se hallan instaladas infinidad de bombillas eléctricas.

Los festejos del lunes terminaron mas allá de la una de la madrugada, amenizando el paseo, que se vió en extremo animado, la banda de Sóller «Lira Sollerense» la que en el tablao levantado junto a las Casas Consistoriales ejecutó sus mas selectas páginas musicales.

Los del domingo

Del programa de fiestas, es sin duda alguna el del domingo el de mayor atractivo.

El paseo, durante toda la mañana se ha visto muy animado, visitando la gente las casetas que de juguetes y demás chucherías se han establecido en crecido número en la plaza de la Constitución y en la situada frente a la Estación del ferrocarril.

A las ocho de la mañana una banda de música, al son de alegres pasodobles, ha recorrido las principales calles de la ciudad.

Verdaderamente solemne ha resultado la misa mayor que a las diez de la mañana se ha celebrado en la parroquial iglesia, pronunciando elocuentísimo sermón el Rdo. Sr. Artigues, de Felanitx alusivo a la victoria alcanzada por los solleñenses.

Han concurrido al acto el Ayuntamiento precedido por el alcalde de Sóller don Amador Canals y los personajes históricos, Capitán Angelats, Virrey de las Baleares, sargento Soler y las valentas donas, que han estado representadas por encantadoras niñas.

Por la tarde, en las principales calles se han celebrado unas carreras de cintas. Centenares de ciclistas se han disputado de muy preciosas. Aquí hemos de agradecer en lo que vale, la fina deferencia tendida por el señor Alcalde para con el representante de LA ÚLTIMA HORA haciéndome presenciar el acto desde la tribuna del Ayuntamiento la que fué puesta enteramente a mi disposición.

Mas tarde ha tenido lugar la anunciada batalla de flores, llamando extraordinariamente la atención una carroza que se ha presentado al concurso, la que representaba un gran cesto de mimbre en cuyo interior había cuatro lindísimas y garriadas payesas, vestidas con el típico traje de fiesta, las que iban sembrando materialmente de flores las principales calles de la población.

A las siete de la tarde ha salido de la iglesia parroquial la procesión acostumbrada, la que ha recorrido el itinerario que ya anunciamos, llevando en triunfo la auténtica barra de Ca'n Tamany cuyas cintas eran sostenidas por dos niñas representando las Valentes donas.

Por la noche se ha celebrado igualmente concierto en la plaza de la Constitución y en la situada frente a la estación del ferrocarril, en donde han ejecutado escogidas composiciones las bandas de la «Lira Sollerense» y la Banda Mallorquina de Palma, dirigida por el profesor señor Albertí. Esta banda, especialmente, al final de algunas de sus composiciones ha escuchado prolongados aplausos.

A la una han terminado hoy los festejos los cuales han resultado grandemente lucidos.

En el tren de las once y media han salido para esa, gran número de personas, habiendo sido necesario poner en movimiento todo el material de que en Sóller disponia la Compañía. En esta quedamos para poder informar a los lectores de LA ÚLTIMA HORA de los festejos que se preparan en el puerto para mañana, de los que daremos cuenta a nuestros lectores extensamente.

Sóller 9 Mayo.

POR TELEGRAMA

## La reunión de los mauristas

Madrid 8 (9 n.)

Se ha celebrado la anunciada reunión de mauristas.

Los periódicos hacen diferentes comentarios:

La Acción, dice que la coincidencia de los señores marqués de Figueroa, Golcochea, Ossorio y Gallardo y Silló, no tuvo el carácter que se le atribuye, pues no hubo convocatoria, y, por lo tanto, no hubo tampoco abstenciones ni excusas de asistencia.

Fué una coincidencia como ocurre muchas veces en el domicilio del señor Maura, donde se reúnen los prohombres del partido sin previo aviso, ni convocatoria de ninguna clase.

Añade el periódico que, reunidos estos exministros, es natural que cambiasen impresiones sobre la situación actual de la política, y dice que como reflejo exacto de ese cambio de impresiones, nada mejor que la carta que ha dirigido el señor Maura al presidente de la Junta Nacional de Acción Maurista.

«La pregunta que usted me hace—dice el señor Maura en su carta—tendrá en suspenso a la hora presente el ánimo, uno por uno, de cuantos compartan nuestras ideas. Así servirá de respuesta este parecer o consejo mío categórico y sencillo, como corresponde al móvil único que nos mueve

Con ocasión del planteamiento de la crisis, apunté en una nota, que hice pública, mi convicción de que debían colaborar en el Gobierno, unidos por el elevado espíritu de sacrificio, aquellos que por ser coincidentes, o afines, pudieran contribuir a resolver los magnos problemas que son ineludibles.

Se entendió y resolvió lo contrario, y lo que nos cumple ahora, exentos y desligados de las responsabilidades del Poder, es desear muy de veras que los encargados de gobernar salgan adelante en su empeño, y conducirnos de modo que no contraponamos y enervemos aquellas energías de concentración que, no por haber preferido evitarnos, dejan de ser realmente necesarias.

Cumplido este deber, no estará de más que, al encargarme del Poder en las circunstancias del mes de abril de 1919, nunca he pensado que cupiera extremar más las disposiciones conciliatorias, a las cuales se correspondió en el mes de julio del modo que entonces se hizo notorio, y que será siempre innegable.

Sin embargo, nos hemos impuesto las abstenciones y las renunciaciones más penosas, con tal de no contribuir a la prórroga de una anomalía ineficaz.

En lo venidero hemos de mantener también culpas y responsabilidades por la indefensión que padezca a la causa nacional.

El menor de los sacrificios es esquivar contiendas retrospectivas, logrando que cada cual salga con su propia verdadera culpa sin que valgan habilidades.

Muy otro es el mandato del patriotismo. No ha todavía dos semanas que en conferencia pública traté de la obligación cívica de las clases directoras y encañecí la necesidad de que acudan a cumplirla y de que les guíe, les estimule, y renueven la consuetudinaria dejadez a la sana organización política; es decir, la que alienta al sol y no entiende de envilecedoras intrigas.

A la conciencia de cada uno incumbe medir el esfuerzo aun después de los pasos que ya se dieron hacia el advenimiento al gobierno, de elementos que ahora no estarían habilitados para el servicio que España necesita. Bastaría para evitarlo que de algún modo los españoles que lo desean mostraran su sentir. Si omiten esta fácil diligencia, no se quejen de su merecido cuando la inminencia de hoy se haya convertido en irreparable daño.— Firmado: A Maura.— Madrid, 8 mayo 1920.

## DE BARCELONA

El conde de Salvatierra  
Barcelona 9 (3 m.)

El Gobernador interino celebró una conferencia telefónica con el Sr. Maestre, quien le manifestó que tenía que celebrar aun una conferencia con el Presidente del Consejo y con el ministro de la Gobernación y que el lunes o el martes lo más tarde saldrá para Barcelona.

La creencia general aquí es que, a pesar de no habérsele admitido la dimisión, no llegará a encargarse de nuevo del mando de la provincia.

En la Exposición de Bellas Artes

En el Palacio de Bellas Artes se ha celebrado la inauguración de la sala del gran pintor Martí y Alsina, una de las glorias del arte catalán, que floreció en la segunda mitad del siglo pasado.

Ha presidido el Alcalde y han asistido el Presidente de la Mancomunidad, el de la Diputación y otras autoridades.

Ha leído la biografía del artista el vocal de la Junta de Expositores Sr. Elich y Torres y seguidamente se ha abierto la Sala, que contiene numerosas obras del pintor homenajeado.




**DOÑA FRANCISCA BENNASAR PORCEL**  
**DE ESTARELLAS**  
 HA FALLECIDO.  
 E. P. D.  
 Su desconsolado esposo, hijo D. Agustín, hija política, nietos, hermanas, hermano, hermana política, primos, sobrinos y demás parientes participan a sus amigos tan sensible pérdida y les suplican se sirvan asistir al rosario que en sufragio del alma de la finada se rezará mañana a las 11 y media y acto seguido a la conducción del cadáver a su última morada, por lo que recibirán especial favor.  
 Casa mortuoria: Apuntadores—14.  
 No se invita particularmente.

### Motores a gas pobre

Ha llegado a esta Capital y se hospeda en el HOTEL ALHAMBRA, el representante general en España, de la casa TANGYES de Birmingham, D. Urbano Blanes, el cual facilitará cuantos datos se le soliciten referentes a motores a gas pobre y bombas para riego, durante los quince días que permanecerá en esta Isla.

### SERVICIO POSTAL AÉREO de Barcelona a Palma y viceversa

La Casa TALLERES HERETER S. A., constructora de aeroplanos y concesionaria de este Servicio Postal, lubrica los motores de sus aparatos con la marca GARGOYLE MOBILOIL «B» de la VACUUM OIL COMPANY, por ser la casa que posee aceites de mayores garantías como lo demuestra el haberlos adoptado las más importantes casas constructoras de motores de aviación.

### Empezaron las ventas de

Batería de Cocina, Cristalerías, Servicios Mesa, Cuchillos y cubiertos, Vajillas, Loza, Esmalte, Porcelanas, Objetos para regalo, etc., etc., en la Nueva Sucursal de la Casa Buades, plaza de Antonio Maura, 2. PREGIO FIJO. Casa Central: Colón 33 y Jaime II, 92

## INFORMACION

#### Las obras del puerto

El diputado a Cortes y jefe del partido conservador D. José Socías recibió anoche el siguiente telegrama que le remitió el diputado Sr. conde de Sallent: «Dicome Director Obras públicas que ha concedido 450 mil ptas. para subvención obras del puerto, lo que significa un aumento de 200 mil ptas. sobre la subvención anterior. Participo Junta.» Celebramos el buen resultado de gestiones a la Junta de Obras por la cuantiosa subvención conseguida.

#### Contrabando de subsistencias en Ibiza.

Leemos en un colega: Ibiza.—El presidente de la Junta provincial de Subsistencias ha presentado una denuncia al Juzgado basada en las manifestaciones que ha hecho Francisco Roig, el cual dijo que había percibido diez pesetas de jornal por trabajar en la playa de Calapada cargando un velero con primeras materias y harina. Parece que desde hace bastante tiempo se vienen realizando embarques clandestinos en la playa de Bossa y otras, mientras aquí escasean las subsistencias. El alcalde se propone castigar energicamente a los contrabandistas. En los felatos hay parejas de la guardia civil que impiden que salga del pueblo harina y otros artículos de primera necesidad. El precio del kilo del pan ha aumentado en cinco céntimos, y en Ibiza sólo queda harina para diez y ocho días.

#### Cuestiones obreras

Los camareros.—Con fecha 7 de mayo fué firmado por el Inspector del Trabajo señor Sancho el pacto estipulado entre el Gremio Sindicato Cafés y Expendedores vinos y aguardientes con la representación de la Sociedad la Alianza de Camareros y similares y la Sociedad de Hoteles, Restaurants y fondas y similares. En virtud de ese pacto queda establecido que la hora de apertura de los cafés será a las cuatro de la mañana y la de cierre a las dos de la madrugada, no pudiendo por lo tanto tener ningún café abierto fuera de las horas marcadas y para los hoteles, fondas, restaurants, habrá apertura desde las 6 de la mañana a las 2 de la madrugada. Se convino en el pacto además que la jornada para la dependencia será de diez horas destinándose de las restantes catorce del día, dos para la comida y doce no interrumpidas para el descanso. Queda establecido de acuerdo con la legislación vigente el descanso semanal de un día completo para toda la dependencia. En todo lo demás no mencionado en el pacto se regirán los establecimientos por las disposiciones legales vigentes y de aplicación, y especialmente por la R. O. de 31 de Marzo último inserta en la «Gaceta» de 1.º de Abril. La Sociedad «La Alianza» considera que el pacto es obligatorio desde el momento en que fué referendado con la firma del Inspector del Trabajo, pero en consideración a que sea conocido de todos los interesados y a fin de que puedan organizarse holgadamente el régimen de cada esta-

blecimiento; concedo que el mencionado pacto entre en vigor el día 14 próximo a las cuatro de la madrugada. En todos los establecimientos deberá haber los correspondientes cartelones, en sitio visible, que indique la forma de distribución en su trabajo de toda la dependencia.

La huelga de electricistas.—Va por buen camino la huelga de obreros electricistas. Según nos ha manifestado el gerente de la Compañía D. Antonio Rosselló, hoy se han presentado espontáneamente al trabajo unos cuarenta de aquellos. En la fábrica vieja trabaja todo el personal antiguo, de modo que allí los servicios están completos. Es completo también el servicio de fogoneros, pues entre el personal que se ha presentado figuran los de ambas fábricas. Todos los obreros presentados lo han hecho sin condiciones de ninguna clase. El señor Rosselló se nos ha quejado de los actos de coacción que ejercen determinados individuos de los que están en huelga, entre el personal que trabaja, uno de estos actos ha sido el de amenazar a la esposa de un maquinista; mujer que por cierto se halla en cinta, con vengarse de su esposo si no abandonaba el trabajo y hacia solidaridad con los huelguistas. Denunciamos el hecho a la autoridad para que lo corrija.

#### La romería Franciscana

A las 10 menos cuarto de la noche del sábado salió en tren extraordinario la peregrinación de terciarios franciscanos para el Santuario de Nuestra Señora de Lluch. En el largo convoy compuesto de la locomotora y 27 coches, se colocaron los 650 peregrinos de Palma y de la línea de Santanyí, en la cual tuvo que organizarse un tren extraordinario. A las once y cuarto llegó la peregrinación a Inca, saliendo, una vez colocados en sus correspondientes vehículos, para el Santuario de Lluch. A las 4 y cuarto llegaron los carruajes frente al sendero que conduce a la Font Cuberta, en donde se organizó la peregrinación para entrar todos juntos en el Santuario. A dicho sitio también acudieron los blauts con su pendón presididos por la Rda. Comunidad de los Sagrados Corazones, encargados de la custodia del Santuario. Poco después se organizó la comitiva en la siguiente forma: Exploradores de San Juan con bandera y banda de cornetas a las órdenes de su instructor D. Antonio Bauzá y el profesor señor Rosselló; los blauts y Comunidad de los Sagrados Corazones y las Hermandades de Santanyí, San Juan, La Puebla, Campos, Artá, Inca, Costitx y Palma. Acto seguido se dió la Sagrada Comunión a los peregrinos y se celebró la Misa en el Altar Mayor que dió el Padre Fr. Felipe Neri de Palma, director de la peregrinación. El Rvdo. P. Gabriel Tous pronunció sentida plática. Terminado este acto se procedió al descanso y cerca de las nueve tuvo lugar la procesión del Rosario, que resultó brillantísima.

En la cumbre del santuario el Reverendo P. Fr. Fidel de San Acisclo pronunció una hermosa alocución. El Ilmo. señor Obispo llegó al Santuario mientras se celebraba la procesión al Calvario acompañada del muy M. R. Padre José M.º de Zaranz y de su capellán de honor señor Bonet. A las diez y media se celebró la Misa Mayor y después del Evangelio el Ilustrísimo Dr. Doménech dirigió hermosa oración a los peregrinos. El exquisito poeta D. José M.º Tous y Maroto ofreció a la Morena la hermosa *Viola d'Or y Argent* que obtuvo en los Juegos Florales celebrados en Barcelona. Después de la comida y siendo las tres y media los peregrinos fueron nuevamente al templo, juntamente con el Prelado el cual dió la pastoral bendición e inició el besamanos a la Virgen. Acto seguido se organizó el regreso, siendo despedidos por el Ilmo. señor Obispo y la Reverenda Comunidad. A las diez de la noche salieron los peregrinos de Inca, llegando a Palma sin contratiempo alguno. La peregrinación constituyó un éxito grande para la Orden Tercera.

#### La banda de música del Regimiento de Inca

Sr. Director de LA ÚLTIMA HORA: Mi distinguido Señor: Leo en el periódico de su dirección fechado ayer, un suelto en el que significa que en reunión de Jefes y oficiales de este Regimiento, se acordó la creación de Música y se solicitó al señor Balaguer para su organización; nada hay tan lejos de la verdad como esta afirmación, pues ni nosotros tenemos potestad para formar la música ni mucho menos para reclamar determinado músico Director, puesto que ambas cosas competen a la Superioridad, por la Ley de Presupuestos la 1.ª y por la Ley de destinos la 2.ª, y si bien el señor Balaguer cuenta con toda clase de afectos entre sus compañeros, esto no quiere decir que a la oficialidad del Regimiento de Inca no le sea igualmente grato cualquier Director que sea destinado por el Ministro para dicho cometido; rogándole rectifique este concepto. Queda con la mayor consideración su afmo. s. s. q. e. s. m.—Eugenio de Esteve. Inca 9, 5-920.

El sábado por la noche nos visitó nuestro amigo el Músico Mayor del Regimiento Infantería de Palma don José Balaguer, suplicándonos hicéramos público, que no había recibido más invitación para solicitar la plaza de Músico Mayor, de la nueva Banda militar recientemente creada para el Regimiento infantería de Inca núm 62, que la del Ayuntamiento de dicha ciudad y de sus parientes y amigos.

#### La lotería de Navidad

El sorteo de Navidad correspondiente al año en que vivimos revestirá una importancia sin precedentes, por las cifras de los premios y los precios de los billetes. Se duplican éstos, pasando de mil pesetas billete a dos mil, y los premios experimentan el mismo aumento, conforme a esta escala: primero, doce millones; segundo, seis millones; cuarto, dos millones, y quinto, un millón. A éstos siguen hasta veinte premios grandes más, desde 500.000 pesetas hasta 1.583, son 10.000 pesetas. Habrá noventa y nueve aproximaciones de 10.000 pesetas cada una para los noventa y nueve números restantes de la centena del que obtengan cada uno de los cinco primeros premios; dos ídem de 40 mil pesetas para los números anterior y dos de 24.000 para los del mismo premio de posterior al del premio de doce millones; dos de 30.000 para los del premio de seis millones; dos de 24.000 para los del premio de tres millones; dos de 22.000 para los del premio de dos millones y medio, y dos de 20.000 pesetas para los del premio de un millón. También habrá 3.999 reintegros de dos mil pesetas para los 3.999 números cuya terminación sea igual a la del que obtenga el premio mayor, y noventa y nueve de dos mil pesetas para los noventa y nueve del mismo millar, e igual terminación que los del billete que obtenga el premio segundo. El sorteo constará de 40.000 billetes a dos mil pesetas cada uno, divididos en vigésimos a cien pesetas. El sorteo último de Navidad constó de 53.000 billetes.

#### Notas del Carnet

BODA.—Esta mañana en la ciudad de Sóller y en la capilla de la Purísima de la parroquia Iglesia, se han unido con el indisoluble lazo del matrimonio la bella y simpática señorita Magdalena Desclaux Forteza, y el distinguido joven D. Rafael Vicens Vicens. Han sido padrinos por parte del novio el industrial D. Francisco Torrijos y Ramis y la Sra. D.ª Catalina Vicens Serra y por parte de la novia el propietario nuestro estimado amigo D. Juan Forteza y Bisquerra y su hija doña Luisa Forteza. Ha bendecido la ceremonia el Rdo. P. Vicario de dicha Iglesia D. José Pastor. Descomos a los desposados toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

PERSONALES.—En las oposiciones últimamente celebradas en Madrid para la provisión de varias Cátedras de Agricultura vacantes en otros tantos Institutos ha obtenido plaza nuestro estimado amigo D. Bartolomé Barder Pericás. De veras lo celebramos y felicitamos efusivamente al interesado y a su distinguida familia.

Por R. O. del día 7 del actual ha sido ascendido al empleo superior inmediato nuestro querido amigo don Pedro Vidal Torres perteneciente al cuerpo auxiliar de Intendencia Militar. Reciba nuestra felicitación.

DE VIAGE.—Por asuntos profesionales, salió anoche para Barcelona y Madrid el Dr. D. José Juan Sansó, acompañado de su distinguida esposa.

Anoche salieron para Barcelona el concejal D. Damian Ramis, el comerciante D. Vicente Alzamora y el abogado D. Antonio Pujol, que como dijimos van a Madrid para gestionar con el Ministro de Abastecimientos, el envío a Palma de un cargamento de trigo intervenido.

De Barcelona han llegado esta mañana el profesor de música D. Sebastián Miralles, el propietario D. Juan Salas, la distinguida esposa del Consul de Panamá, Sr. Karakadze, el comerciante D. Ramon Reñés, los propietarios D. Bartolomé Bosch y D. Miguel Singala y el tesorero de Hacienda D. Ramon Montis.

De Valencia llegó ayer a bordo del vapor «Rey Jaime II» el abogado D. Jerónimo Massané.

Anoche marchó para Barcelona y Madrid el agregado de la Embajada de Francia Mr. Brunet.

Marcharon con destino a Barcelona, el ingeniero D. Vicente C. orominas, el propietario D. Martín Cabot, D. Alejandro Reñés y doña Dolores Ribera.

Esta mañana ha llegado a Palma el reverendo Padre Juan Riera, C. M. Misionero Apostólico, quien procede de la China en donde ha servido misiones durante 14 años.

De Barcelona ha llegado esta mañana el Coronel de Intendencia don Jaime Garau. Ha venido también el Teniente Coronel de la Guardia Civil, don Alfredo Forcer.

Anoche salió para Barcelona, el teniente coronel de Artillería, don Francisco de León Garabito.

Marchó también el pintor don Alejandro Reyes.

#### MILITARES

ASCENSOS.—Oficinas militares.—Han ascendido a Escribientes de 1.ª clase del expresado cuerpo, D. Francisco Vidal Alós, D. Luis Bilión Estelrich, D. José Deyá Gornés y don José Garrido Bosch. Se concede ingreso en el cuerpo, como Escribientes de 2.ª, a los sargentos D. Damián Garau Meliá y D. Gabriel Adrover Lladó. Sanidad Militar.—A Capitanes Médicos, el Teniente Médico del Regimiento de Inca, don Francisco Utrilla Belbel y el de Palma don Angel Ortega Montealegre. Artillería.—Se asciende a Auxiliar de 1.ª, el de 2.ª, del personal de Oficinas, de la Comandancia de Mallorca D. Juan Ferreras Freixa. Intendencia.—A Auxiliar principal, don Francisco Martínez Alcina, con destino en las oficinas de este Distrito. Carabineros.—A capitán el teniente de la Comandancia de Baleares, D. Jerónimo Saez de la Cruz; a teniente los alfereses de la misma D. José Alonso Castro y D. Francisco Mengoi Borrell.

#### MARITIMAS

ENTRADAS.—De Valencia, vapor «Rey Jaime II». De Valencia, balandra «Amparo». De Cartagena pailebot Lorencito, con cargamento de pirita de hierro. SALIDAS.—Para Barcelona vapor «Mahón» con lastre. Para Barcelona vapor «Rey Jaime II». Para Valencia laúd «Carmencita», con cargamento de tabilla. Para Argel pailebot «Orto-Colom». Para Marsella, laúd «Victorias» con pulpa.

#### De Teatros

##### Principal—Aida—Bohème

Nuestro público respondió de nuevo al llamamiento de la Empresa y la temporada de ópera empezó el sábado en el teatro Principal bajo los mejores augurios. La sala estaba brillantísima y como sabemos que el abono es muy nutrido, puede asegurarse que todas las veladas, el teatro estará tan animado como el sábado. La Empresa, al anunciar la compañía encabezó los programas con el título de «Compañía conjunta» y este calificativo quedó bien sentado en la función inaugural, pues la partitura de Verdi obtuvo una interpretación de conjunto irreplicable, estando los cantantes siempre a la altura debida y no desmereciendo por un momento la labor de las masas corales y orquesta, todo lo cual se demostró con los insistentes aplausos que se escucharon durante la noche y que se convirtieron en ovación después del segundo y tercer actos. Por todo ello debemos citar en primer término el nombre del maestro don Vicente Petri, un antiguo amigo de nuestro público que dirigió la obra con bríos verdaderamente juveniles, sacando gran partido de los elementos confiados a su dirección y mereciendo muy justamente los honores del proscenio después de haber sido objeto de una gran ovación en el concertante del segundo acto. La soprano señorita Viñas, encargada de la parte de protagonista, la dió con verdadero amor, demostrando ser una artista consumada y una cantante que conoce todos los resortes. En la romanza del primer acto fué ya aplaudida, pero donde rayó a más altura fué en el dúo con el tenor en el tercer acto, que dió allí frases admirables. La señorita Lucí muy bien en la parte de Amneris, cantando y haciendo la obra con gran acierto. El tenor Maqués hizo un Radamés con todas las de la ley, pues la partícula de Verdi le da ocasión para lucir sus espléndidas facultades. Durante la velada tuvo momentos tan felices que el público subrayó con murmullos su labor y fué especialmente aplaudido en el primero y tercer acto. El señor Jordá, ventajosamente conocido de nuestro público, cantó el Amostrato con el acierto en él peculiar y el bajo señor Rossato el sacerdote, hizo gala de sus hermosas facultades, estando siempre correctísimo. Bien el resto de los artistas e irreprochables coros y orquesta. El público salió muy satisfecho del espectáculo.

Ayer por la tarde cantó la parte de Amostrato el baritono de Fustieri que fué

muy justamente aplaudido en la salida del segundo acto y duo del tercero. Por la noche el teatro ofrecía el aspecto de las grandes solemnidades. No se veía una sola localidad vacía. El anuncio de *La Bohème* y el debut de Carmen Bau Bonaplata habían despertado gran interés en el público. La obra de Puccini siempre es oída con agrado y anoche una vez mas se deleitaron los espectadores con la deliciosa partitura. La señorita Bau Bonaplata consiguió el éxito que era de esperar dada la fama que venía precedida. Es una artista que reúne todas las cualidades necesarias para triunfar. Posee una voz de un timbre delicioso, canta con un gusto realmente exquisito y une a todo eso una figura esbelta y una belleza nada vulgar. La parte de Mimí, la cantó dándole toda la expresión y delicadeza que soñara su autor y por ello escuchó justos y merecidos aplausos, tanto después del raconto del primer acto, como al acabar el tercero en donde puso toda su alma de artista y de cantante. Al final de cada acto fué llamada a escena. El tenor señor Cortada tuvo un éxito y bien merecido. Es un artista estudioso y que adelanta con gran rapidez. Su Rodolfo de anoche, no tiene un reproche que oponer, y así se lo demostró el público aplaudiéndolo con calor después del raconto y en el resto de la obra. Pepita Bugatto hizo una excelente Masetta y Jordá un buen Marcello. Tanto ayer como el sábado ha sido muy elogiado el decorado y mise en scene bajo la inteligente dirección de Serra.

Esta noche se pone en escena *Rigoletto* con cuya obra debutará la soprano ligera Guadalupe Gimenez, y tomando parte Pepita Bugatto, Mario Cortada, De Fustieri y Fonti. Mañana martes la ópera en cuatro actos *Il Trovatore* una de las grandes creaciones del tenor Antonio Marqués.

#### Lirico

Ante numeroso público debutó ayer en este teatro el *Trio Senalag*, artistas que fueron muy aplaudidos por el acierto con que realizan su labor y por la propiedad con que se presentan. Ejecutaron diversos números de baile y luego se presentaron como expertos musicales. El público con sus aplausos les obligó a dar varios números de plus.

Hoy se estrenarán los episodios 11 y 12 de *El Enigma del silencio*. El «Trio Senalag» presentará un nuevo programa de complets, bailes y musicales.

#### Deportivas

##### Partido decisivo

Hemos recibido una nota de la Comisión Sportiva militar comunicándonos que el partido decisivo del Campeonato será mañana en el Campo del Alfonso XIII a las 9, verificándose a puerta cerrada y pudiendo asistir solamente los señores Jefes, Oficiales y socios. Las invitaciones repartidas quedan así sin efecto.

##### Foot-ball en el Velódromo

Ayer tuvo lugar en el campo del Veloz Sport Balear, un partido de foot-ball entre los equipos Veloz y Unión Protectora Mercantil. Este alinó el siguiente team: Bonet, Colom, Cervera, Morey, Bover, Serra, Martínez, Pomar, Busquets, Bauzá, Andreu. El team del Veloz, lo formaron: X. X., Martorell, Pons, N. Oliver, Moragues, Castaño, Llobera, A. Vidal, Arbona, Costa, V. Luque. Los del Veloz, lograron apuntarse dos goals que hizo Arbona, venciendo el team de la Unión que solo entró uno el jugador Andreu. El partido fué arbitrado con acierto por D. Pedro Roca, y fué presenciado por distinguido público.

##### Festival Hípico

Para tomar parte en el festival hípico organizado por la Real Sociedad Hípica de Mallorca que se tiene que celebrar los días 13, 15 y 16 del actual han llegado esta mañana, los capitanes de caballería señores Megias, Pieras y Las Morenas y el teniente del mismo cuerpo Sr. Muñoz y los de Artillería Sres. Andrade y Santacruz. Dado el entusiasmo que reina para dichos concursos y los numerosos encargos hechos de localidades es de esperar que el próximo jueves día de primer concurso ofrecerá nuestro campo de la Hípica un aspecto espléndido. También ha llegado de Barcelona esta mañana para asistir al concurso el general D. Germán Brandais.

#### GACETILLAS

Ciclo de conferencias.—Mañana martes a las 6 y media de la noche en el local de la «Unión Protectora Mercantil», dará su anunciada conferencia el Sr. D. Guillermo Roca Waring, Abogado y Concejal del Excmo. Ayuntamiento. En dicha conferencia desarrollará el tema «Autonomía municipal». Impotación.—El vapor «Mallorca» en su viaje de hoy, ha sido portador de unos 168.495 kilogramos de carga general, entre ella una importante partida de harina. Higiene de los pies: SANFIT—Peefevita por completo mal olor, quita los dolores de callos y evita las durezas, deja los pies finísimos y produce un continuo bienestar en los mismos. Frasco 5 pesetas (sirve para 12 baños). Con la OSTRINA se cura la anemia y sus causas. Venta en farmacias.



# Mas Telegramas

## La canonización de Juana de Arco

Los que asitrán a la canonización

Madrid 8 (9 n.)

París.—El cardenal Amette, arzobispo de París ha salido para Roma para asistir a la fiesta de la canonización de Juana de Arco, que se celebrará el 13 de mayo. El Cardenal va acompañado del canónigo Clemente. Su Secretario particular M. Baudrillard que ha salido hace algunos días de París llamado por la Asociación de conferencias polacas para dar algunas en Varsovia y Cracovia irá a fines de semana para unirse al cardenal Amette en Roma. La mayoría de los arzobispos franceses irán a Roma para asistir a la fiesta de la canonización. Cerca de 70 diputados franceses asistirán a la fiesta.

El mismo día de la canonización de Juana de Arco se celebrará en Notre Dame una fiesta bajo la presidencia de Monsieur Josselin. Pronunciará el panegirico M. Grouget en la santa iglesia catedral.

### El proceso de la canonización

Paais.—Bajo el título: «Como se ha terminado el proceso de Juana de Arco», la Lectura para Todos que se pondrá a la venta el 6 de mayo publicará un artículo de Mr. Touchet en el que se explica el procedimiento seguido por la iglesia para obtener la canonización de Juana de Arco ha sido por decisión así un proceso criminal con instrucción, encuesta, audición de testigos, defensa y apelación.

### Las fiestas

Orleans.—En la Catedral se ha celebrado solemnemente la ceremonia de entrega del estandarte de Juana de Arco; asistiendo las autoridades y numeroso público.

El alcalde pronunció un elocuente discurso, contestándole el obispo, monseñor Touchet.

Asistía a la ceremonia el mariscal Foch, que ha sido aclamado por la multitud.

París.—Las fiestas de la patrona de Orleans han revestido este año caracteres grandiosos.

Por la madrugada se echaron las campanas a vuelo, saliendo las tropas con antorchas encendidas.

La iglesia estaba magníficamente iluminada con bengalas.

Una procesión, con antorchas, recorrió las calles de la ciudad.

Orleans.—Hoy continuarán las fiestas en conmemoración de Juana de Arco.

Contestando al discurso de bienvenida pronunciado por el alcalde de la ciudad, el mariscal Foch declaró que siente gran entusiasmo y satisfacción al asistir a las fiestas celebradas en memoria de la heroína nacional como mariscal de Francia y feldmariscal británico.

## Se aplaza la Conferencia de Spa

Comentarios

Madrid 8 (9 n.)

París.—Los Gobiernos aliados no han sido todavía informados oficialmente del aplazamiento de la conferencia de Spa, pero es probable que Mayer, encargado de Negocios alemán, haya hecho alusión a este asunto en la conversación que sostuvo ayer con Millerand.

Se comprende fácilmente la causa que invocan los directores alemanes al reclamar el aplazamiento.

El Gabinete Muller no debe vivir normalmente más que hasta la consulta electoral, y probablemente no se sienta con autoridad suficiente para comprometer el porvenir de Alemania en la cuestión de las reparaciones.

Por otra parte, los hombres políticos que Alemania enviará a Spa temen la responsabilidad en que incurrirán personalmente, precisamente en la víspera de presentarse ante sus electores.

La opinión alemana había creído que el Tratado de Versalles sería sometido de nuevo a la conferencia de Spa, pero los Gobiernos aliados han declarado que no se prestarían a ninguna discusión sobre este punto.

Se ha colocado cinco más que retiraron los celadores.

En el momento en que hallamos a la joven, ociosa y preocupada sobre una butaca de su gabinete, podrían ser las cuatro de la tarde.

El timbre de la puerta de la escalera dejóse oír, y Matilde se estremeció.

—¿Si fuera Pablo!—murmuró.

La camarera asomó su rostro picaresco por la puerta entreabierta, y Matilde preguntó:

—¿Quién es?

—El señor Renato.

—Que entre—dijo la joven visiblemente contrariada.

Renato Jancelyn penetro en el gabinete.

—¿Cómo estás, hermanita?—dijo sentándose.

—Ni bien ni mal—contestó Matilde con mal humor.

—No era a mí, por lo visto, a quien esperabas.

—No esperaba a nadie.

—¿Por qué?

—Es muy joven ese pretendiente.

—¿Qué importa? De ese defecto se corregirá con el tiempo, y demasiado pronto, por desgracia.

—¿Se trata de un afecto sincero?

—¡Oh! sí, sí—repuso impetuosamente la joven.

—¿En qué te fundas?

—Tengo mis razones.

—¿Y cuáles son?

—No te importan—dijo Matilde riendo; y después, sin cambiar de tono añadió:—¿Quieres hacerme un favor?

—Si puedo...

Matilde se levantó, sacó del mueble el cheque de Pablo y entregándosele a Renato, le dijo:

—Hazme el favor de cobrar ese dinero. Cuando una mujer joven y elegante se presenta en una casa de Banca a cobrar un cheque, todos los empleados la miran y cuchichean...

Los ojos de Renato se animaron con un destello pasajero.

—Corriente—dijo; y examinando el papel, añadió con ironía:—veinticinco mil francos... Bien decías: ese Pablo sabe hacer las cosas. He aquí por qué el pobre Fabricio ha perdido el pleito.

—Completamente.

—Si viene a verte, ¿le tratarás sin piedad?

—Por el contrario, le recibiré como amigo, con mucha amabilidad.

—Te lo apruebo. No se debe...

(Continúa)

## Los conflictos en España

Madrid 10 (11 m.)

En el Ministerio de la Gobernación se recibieron ayer telegramas de provincias acusando que hay normalidad absoluta.

En Valencia se ha restablecido la normalidad y se espera que hoy hayan entrado al trabajo los obreros de la mayoría de los oficios.

Las sociedades obreras celebraron un mitin.

En Murcia persistieron en su actitud los obreros. Parece que hoy comenzarán a parar en algunos pueblos.

En Salamanca se nota efervescencia con motivo de la escasez de pan y aceite, temiéndose que ocurran disturbios.

Se ha concentrado la benemérita.

## La política

Nuevo Ministro.—Comisario de Subsistencias.

Madrid 10 (11 m.)

La Gaceta de ayer publica el decreto creando el Ministerio del Trabajo y nombrando Ministro de dicho departamento al señor Cañal.

También publica otro creando la Comisaría de Subsistencias, nombrando para dirigir esta dependencia al señor Viguri.

### Comentando la situación política

Los pocos concurrentes a los centros políticos comentaban la situación política, diciendo que después de la situación de la crisis sea o no histórica, la política ha entrado en una vía de calma.

### Conferencia

Ayer tarde el señor Cañal visitó al señor Domínguez Pascual en el Ministerio, celebrando una extensa conferencia.

### Los amigos de Bugallal

Los amigos del señor Bugallal que ocupan cargos, dicen que los abandonarían tan pronto como se les nombre sucesor, pero los ministros muestran empeño en proclamar que todos seguirán en sus puestos.

Relacionado con esto dicen que el Ministro de Justicia está dispuesto a abandonar la cartera a la primera ocasión que se le presente, pues no quiere formar parte del Gobierno sin resolver la cuestión ferroviaria que será objeto de las censuras de la opinión ya que el señor Dato es partidario del aumento de las tarifas.

Para justificar su aprobación por decreto abrir en otoño las Cortes, siendo seguro que no encontrará votos para solucionar el asunto en la forma indicada.

### La actitud de los mauristas

La actitud de los mauristas cerca del Gobierno es idéntica que la observada por los datistas al constituirse el gabinete Maura.

Se recordaba que aquella originó la caída de Maura por falta de los votos de los idóneos.

## ECOS VARIOS

### Balace del Banco

Madrid 10 (11 m.)

En el balance del Banco de España aumentan los billetes en 32.382.700 pesetas, disminuyen el oro en 102.44 pesetas y la plata en 6.802.461 pesetas.

### El general Villalba, Consejero

La Gaceta de ayer publica las firmas de Guerra.

Entre ellas figura una nombrando al general Villalba, Consejero del Tribunal Supremo de Guerra y Marina.

### El día de ayer

Madrid 10 (11 m.)

El día de ayer fué verdaderamente bohemoso.

Los centros políticos estuvieron desanimados, pues la mayoría de los concurrentes como el vecindario entero marchó a pasar el día en el campo para disfrutar algo, fuera del calorazo de la capital.

### La toma de la capital de Méjico

Madrid 10 (11'30 m.)

Washington.—Se ha confirmado oficialmente que los rebeldes se apoderaron de la capital de Méjico el viernes al mediodía al mando del general Obregón.

Todos los extranjeros han sido respetados.

El general Carranza y sus adeptos, huyeron.

## Los sucesos de Valencia

Reunión sorprendente

Madrid 8 (9 n.)

Valencia.—En la Jefatura de Policía se supo por una confidencia, que los obreros del ferrocarril Central de Aragón debían ir a la taberna de «Nelo», situada en el camino de tránsito, a cotizar para la continuación de la huelga.

A las doce, se dirigió a dicha taberna una ronda de policía, reforzada por dos guardias de Seguridad vestidos de paisano.

Los delegados obreros, que tenían apostado un vigilante, huyeron al advertir la presencia de la policía.

Esta disparó contra los fugitivos sin lograr herir a ninguno.

Fuó detenido uno de los delegados llamado Ramón Ruiz Ubasch, de treinta y seis años, ajustador.

En su poder fueron hallados varios carnés provisionales con diferentes nombres del Sindicato Unión de metalúrgicos y 60 pesetas, procedentes de la cotización.

### Un guardia de Seguridad herido

El guardia de Seguridad, señor Navarro, herido anteanoche, ha sido trasladado al Hospital Provincial en un automóvil particular, acompañándole el capitán señor Aicait y el teniente de vigilancia.

A las diez de la mañana, y en la Casa de Socorro, le visitó su mujer, que le animó a reponerse para seguir cumpliendo con su deber.

Su estado es gravísimo.

Se le ha practicado una nueva cura, comprobando que tiene atravesados por los proyectiles un pulmón, el hígado y la vejiga.

Se le han aplicado inyecciones, y si su estado lo consiente, esta tarde se intentará una operación difícilísima.

El conde de Montornés y D. José García Berlanga han enviado a la familia de la víctima 250 y 100 pesetas, respectivamente.

En el Cuerpo de Seguridad ha producido gran indignación la agresión de que ha sido víctima el guardia señor Navarro.

Se sigue una pista fundada en haber tenido el citado guardia algún choque con motivo de la distribución de tabaco y de la conducción de un detenido al Gobierno.

Otras noticias

Madrid 8 (10 n.)

Al salir a comer los tipógrafos de La Correspondencia, un grupo que los esperaba los amenazó.

No volvieron al trabajo.

Sólo se publican los diarios cuyo personal no está sindicado.

Por ejercer coacciones han sido detenidos José Peris, Antonio Poluda, José Ríos e Isabelo Martínez.

A uno se le encontraron retratos de Ferrer.

Se da practicado un registro en la Sociedad de Electricos, instalada en la plaza de Pellicer.

Anoche estalló un petardo colocado en el interior de un poste de la Compañía Hidroeléctrica Española, en las inmediaciones del pueblo Aldaya.

Hoy se han colocado cinco más que retiraron los celadores.

En preliminares, debiendo caminar un poco más de prisa.

Para animarlo y probarle que su corazón estaba libre, no desperdiciaba ocasión de atacar a Fabricio en su presencia, y la víspera del viaje a Melián, en un almuerzo celebrado en casa de Adela, al que asistió también Pablo de Langeais, había hablado con entusiasmo de un aderezo expuesto en el escaparate de un joyero, aderezo que le quitaba el sueño.

—Y bien—había dicho la joven Adela,—¿por qué no pides ese aderezo a Fabricio? Su obligación es complacer tus deseos.

Pablo, que la escuchaba, frunció las cejas, pero Matilde se encogió de hombros y repuso:

—¿Pedir a Fabricio un aderezo de veinte mil francos! ¿Qué mal lo conoces! Fabricio es la imagen del egoísmo; además, juraría que no tiene un cuarto.

Dos días más tarde, al volver a París, muy lastimada de que Fabricio la hubiese dejado para ponerse a disposición de su tío, Matilde encontró en su dormitorio entre los dos ramilletes que habían correspondido a los dos días de ausencia, una carta perfumada, cerrada con lacre y sello blasonado.

Este sobre contenía dos cosas: un papel rosa, y una tarjeta.

El primero era un cheque de veinticinco mil francos, a la vista y al portador, sobre una casa bancaria de París; y en la segunda, que era de Pablo Langeais, habían es-

## Los conflictos en España

Madrid 10 (11 m.)

En el Ministerio de la Gobernación se recibieron ayer telegramas de provincias acusando que hay normalidad absoluta.

En Valencia se ha restablecido la normalidad y se espera que hoy hayan entrado al trabajo los obreros de la mayoría de los oficios.

Las sociedades obreras celebraron un mitin.

En Murcia persistieron en su actitud los obreros. Parece que hoy comenzarán a parar en algunos pueblos.

En Salamanca se nota efervescencia con motivo de la escasez de pan y aceite, temiéndose que ocurran disturbios.

Se ha concentrado la benemérita.

## La política

Nuevo Ministro.—Comisario de Subsistencias.

Madrid 10 (11 m.)

La Gaceta de ayer publica el decreto creando el Ministerio del Trabajo y nombrando Ministro de dicho departamento al señor Cañal.

También publica otro creando la Comisaría de Subsistencias, nombrando para dirigir esta dependencia al señor Viguri.

Los pocos concurrentes a los centros políticos comentaban la situación política, diciendo que después de la situación de la crisis sea o no histórica, la política ha entrado en una vía de calma.

### Conferencia

Ayer tarde el señor Cañal visitó al señor Domínguez Pascual en el Ministerio, celebrando una extensa conferencia.

Los amigos del señor Bugallal que ocupan cargos, dicen que los abandonarían tan pronto como se les nombre sucesor, pero los ministros muestran empeño en proclamar que todos seguirán en sus puestos.

Relacionado con esto dicen que el Ministro de Justicia está dispuesto a abandonar la cartera a la primera ocasión que se le presente, pues no quiere formar parte del Gobierno sin resolver la cuestión ferroviaria que será objeto de las censuras de la opinión ya que el señor Dato es partidario del aumento de las tarifas.

Para justificar su aprobación por decreto abrir en otoño las Cortes, siendo seguro que no encontrará votos para solucionar el asunto en la forma indicada.

### La actitud de los mauristas

La actitud de los mauristas cerca del Gobierno es idéntica que la observada por los datistas al constituirse el gabinete Maura.

Se recordaba que aquella originó la caída de Maura por falta de los votos de los idóneos.

## ECOS VARIOS

### Balace del Banco

Madrid 10 (11 m.)

En el balance del Banco de España aumentan los billetes en 32.382.700 pesetas, disminuyen el oro en 102.44 pesetas y la plata en 6.802.461 pesetas.

### El general Villalba, Consejero

La Gaceta de ayer publica las firmas de Guerra.

Entre ellas figura una nombrando al general Villalba, Consejero del Tribunal Supremo de Guerra y Marina.

### El día de ayer

Madrid 10 (11 m.)

El día de ayer fué verdaderamente bohemoso.

Los centros políticos estuvieron desanimados, pues la mayoría de los concurrentes como el vecindario entero marchó a pasar el día en el campo para disfrutar algo, fuera del calorazo de la capital.

### La toma de la capital de Méjico

Madrid 10 (11'30 m.)

Washington.—Se ha confirmado oficialmente que los rebeldes se apoderaron de la capital de Méjico el viernes al mediodía al mando del general Obregón.

Todos los extranjeros han sido respetados.

El general Carranza y sus adeptos, huyeron.

## Los sucesos de Valencia

Reunión sorprendente

Madrid 8 (9 n.)

Valencia.—En la Jefatura de Policía se supo por una confidencia, que los obreros del ferrocarril Central de Aragón debían ir a la taberna de «Nelo», situada en el camino de tránsito, a cotizar para la continuación de la huelga.

A las doce, se dirigió a dicha taberna una ronda de policía, reforzada por dos guardias de Seguridad vestidos de paisano.

Los delegados obreros, que tenían apostado un vigilante, huyeron al advertir la presencia de la policía.

Esta disparó contra los fugitivos sin lograr herir a ninguno.

Fuó detenido uno de los delegados llamado Ramón Ruiz Ubasch, de treinta y seis años, ajustador.

En su poder fueron hallados varios carnés provisionales con diferentes nombres del Sindicato Unión de metalúrgicos y 60 pesetas, procedentes de la cotización.

### Un guardia de Seguridad herido

El guardia de Seguridad, señor Navarro, herido anteanoche, ha sido trasladado al Hospital Provincial en un automóvil particular, acompañándole el capitán señor Aicait y el teniente de vigilancia.

A las diez de la mañana, y en la Casa de Socorro, le visitó su mujer, que le animó a reponerse para seguir cumpliendo con su deber.

### Los amigos de Bugallal

Los amigos del señor Bugallal que ocupan cargos, dicen que los abandonarían tan pronto como se les nombre sucesor, pero los ministros muestran empeño en proclamar que todos seguirán en sus puestos.

Relacionado con esto dicen que el Ministro de Justicia está dispuesto a abandonar la cartera a la primera ocasión que se le presente, pues no quiere formar parte del Gobierno sin resolver la cuestión ferroviaria que será objeto de las censuras de la opinión ya que el señor Dato es partidario del aumento de las tarifas.

Para justificar su aprobación por decreto abrir en otoño las Cortes, siendo seguro que no encontrará votos para solucionar el asunto en la forma indicada.

### La actitud de los mauristas

La actitud de los mauristas cerca del Gobierno es idéntica que la observada por los datistas al constituirse el gabinete Maura.

Se recordaba que aquella originó la caída de Maura por falta de los votos de los idóneos.

## Contra los actos antipatrióticos de Barcelona

Madrid 10 (11 m.)

En el Ministerio de la Gobernación con tinúan recibiendo innumerables telegramas y mensajes de las entidades y corporaciones de toda España, exteriorizando la indignación y protesta contra los actos antipatrióticos realizados durante la estancia del Mariscal Joffre en Barcelona.

Se sabe que ayer se celebraron en muchas capitales manifestaciones públicas, asociándose el comercio la industria y el vecindario como protesta contra los referidos actos, aunque en todas partes cunde la idea de aprovechar el día 17, cumpleaños del Rey, para realizar actos nacionales en toda España, actos de afirmación patriótica como homenaje al Rey y como protesta a la actitud de los elementos catalanistas.

Precisamente en Barcelona, es donde se organizan con más entusiasmo actos contra los elementos catalanistas, promotores de los antipatrióticos incidentes.

## DE BARCELONA

Manifestación de inquilinos

Barcelona 9 (3'15 m.)

Organizada por la Unión de Defensa de Inquilinos se ha celebrado una manifestación de protesta contra los abusos de los propietarios de viviendas.

A ella han concurrido varias entidades con cartelones alusivos.

La manifestación ha salido a las diez de la mañana de la Plaza de Cataluña dirigiéndose al Gobierno civil, para hacer entrega una comisión del mensaje de que era portadora.

### Contra un Juez

La Sala de Gobierno de esta Audiencia ha nombrado al Sr. Echevarri, Juez de 1.ª instancia del distrito del Sur para que instruya expediente contra el Juez de 1.ª instancia de Gerona.

### Agresión.—Un herido

Anoche en un café de Pueblo Nuevo, dos individuos discutieron por cuestiones relativas a la cotización al Sindicato. Uno de ellos sacó una pistola, disparándola contra el otro, que resultó ileso, pero fué herido otro concurrente, el cual después de curado de primera intención en el dispensario del distrito ingresó en el Hospital.

### El Congreso Penitenciario

Se han recibido más de quinientas inscripciones, entre entidades y particulares para el Congreso Penitenciario que se inaugurará en esta ciudad el miércoles próximo. Se han recibido ya todas las ponencias, como también muchas comunicaciones y monografías.

Vendrán para tomar parte en dicho Congreso el Director general de Prisiones D. Fernando Cadalso y el Diputado a Cortes por Madrid D. Rafael Saillas.

Asistirán delegaciones de diversas ciudades catalanas y de las instituciones titulares y de reforma existentes en España y representaciones de los Congresos de Valencia y La Coruña.—Oliver.

## Lotería Nacional

Sorteo del 11 de Mayo

En la Administración número 1, de la plaza de Cort se han recibido los siguientes números:

703 al 706, 7.147 al 50, 10.934 v s5, 12.066 al 68, 18.006 al 10, 18.644 al 46, 34.731 al 35, de las dos series.

40 ptas. billete, 4 ptas. décimo

## PLUMA-TINTERO

DE ORO GARANTIDO

Marca CONKLIN'S

La mejor y más acreditada de las marcas





**DENTIFRICOS CALBER**

Antisépticos, aromáticos. Los más refrescantes.

Son los mejores de todos los dentíficos.

Los únicos que blanquean los dientes, los conservan y previenen la caries, sin dañar lo más mínimo.

**DENTIFRICOS CALBER**

Por su oxígeno activo son infinitamente más sanos que las pastas, porque no contienen como éstas azúcar, glicerina, ni materias que fermenten.

**DENTIFRICOS CALBER**

Purifican como la naturaleza, exigiendo todas las impurezas. Renuevan el téntaro hasta hacerlo desaparecer, asean los tejidos.

- ELIXIR DENTIFRICO
- JABON DENTIFRICO
- POLVOS DENTIFRICO

DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y PERFUMERIAS



**Lloyd Sabaudó**

Sociedad Anónima

Capital emesso e versato 60,000,000

Para SANTOS y BUENOS AIRES saldrá de Barcelona el día 19 de Mayo el acreditado y rápido vapor

**Principe di Udine**

Admitiendo carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase. Para más informes dirigirse: En BARCELONA, a sus Agentes Generales en España, señores I. Villavecchia y Compañía. En PALMA a D. DAMIAN BENNASAR, Mar, 49-1.º



LLAGAS VARICOSAS que databan de 4 años curadas 3semanas

Úlceras varicosas que databan de 8 años curadas en 1 mes

Artritis  
Reumatismo  
Arterio-  
Esclerosis

**Perturbaciones Circulatorias**

Los accidentes provocados por la mala circulación de la sangre son tan innumerables como peligrosos. Entre los principales y más frecuentes hay que citar las várices, las úlceras varicosas, los eczemas varicosos seguidos casi siempre de hemorragias. En las mujeres, esos fenómenos se presentan subitamente, al momento de sus transformaciones genitales y más especialmente en las épocas de menstruación y al llegar a los cuarenta años. La sangre circula lentamente, es pesada, espesa y cargada de residuos, que deposita en las arterias y en las venas, cuya tensión llega a tal punto, que pueden estallar al menor esfuerzo produciendo llagas y úlceras más delormes que alarmantes y a veces accidentes todavía más graves. Solo pueden prevenirse o contenerse todas estas perturbaciones circulatorias conservando la integridad del líquido sanguíneo por medio de una acción depurativa energética. A este propósito el cuerpo médico ha reconocido la poderosa e infalible eficacia del maravilloso

**DEPURATIVO RICHELET**

Bajo su acción vivificadora la sangre se vuelve más limpia, los conductos arteriales recobran su flexibilidad y se decongestionan, la circulación se restablece y muy pronto las llagas, las úlceras más rebeldes y más repugnantes desaparecen sin dejar huellas. Su eficacia es todavía más absoluta en el tratamiento de todas las manifestaciones internas y externas del artrismo, siempre en relación con el líquido sanguíneo: Enfermedades de la piel (Herpes, Eczemas, Psoriasis), Escrófula y Eufemismo, Gota, Reumatismos y todos los accidentes sífilíticos hereditarios o adquiridos.

Edad crítica

Cada frasco va acompañado de un folleto ilustrado. De venta en todas las buenas farmacias y droguerías. Laboratorio L. RICHELET, de Sedán, 6, rue de Belfort, Bayonne (Francia)

Congestión



**Compañía Pinillos**

Para Puerto-Rico, Santiago de Cuba y Habana saldrá de este puerto, el día 11 de Mayo, el vapor

**BARCELONA**

Admitiendo carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase para dichos puertos. NOTA—El vapor saldrá fijamente el día 9 y carga previamente la comprometida se recibirá en lanchas los días 5, 6 y 7.

Para San Juan de Puerto Rico y Habana saldrá de Barcelona el 20 de Mayo el vapor

**Cádiz**

Admitiendo carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª cámara para dichos puertos. Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma

Versee elogios por su composición puramente vegetal, su eficacia y buen paladar el

**Purgante ZEA**

antibilioso y depurativo de la sangre

Precio del sobre 25 céntimos

**Sello ZEA**

Calma con rapidez los dolores de cabeza, muelas y oídos. Es el SELLO «ZEA» calma y corrige los dolores de menstruación.

1 sello 30 céntimos  
Caja 12 sellos, 3 ptas.

**Vapores Correos Tayá**  
Servicio mensual entre BARCELONA y HABANA  
Para HABANA con escalas en Málaga y Canarias, saldrá de Barcelona sobre el 20 actual, el más rápido transatlántico rápido

**José Tayá**

Admitiendo carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª preferencia y tercera clase (emigración) Para informes y demás detalles, a

HIJOS DE JOSÉ TAYÁ, S. en C. Marina, 1  
Teléfono 287. PALMA DE MAJORCA

**Automóviles de alquiler**  
Nuevos de primeras marcas y altas calidades que nunca tienen pana, seguros y manejados por Chauffeurs examinados.  
**PRECIOS ECONÓMICOS**  
Sta. Magdalena 23, Bta. Catalina, Rámbra

**Callicida Pizá**

Exipa rápidamente sin molestia ni dolor los callos y durezas. Es curioso, pero, motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general, o económico. Una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito Farmacia Rover, plaza de Antonio Maura.

**Oficiales y aprendizas**  
Se necesitan en el taller de Modista de D.ª Catalina Serra, Apuntadores. 31—Palma.

**SINFIN**  
Se vende uno, casi nuevo con motor de 8 caballos con su REOSTATO de arranque con instalación y siete cilindros, los remarán San Felipe 7. Almacén de hierro.

**Pérdida**  
Desde el melecón del Muelle al Africo o en el Tranvía se han extraviado dos sortijas oro de Señora. Se gratificará su devolución, Centro de Anuncios.

**Medio dependiente**  
Falta uno, CASA CODINA, Calle Unión, 8, Palma.

**Corredores**  
Se necesitan a sueldo y comisión. Informes, San Bartolomé 7, bijos—Palma.

**Muchachas**  
SE PRECISAN dos con alguna práctica en fabrica de calzado sabiendo leer y escribir. Informes, Eureka, Boletería, 10.

**EN EL TERRENO**  
Hay en venta el edificio que ocupa hoy el HOTEL VICTORIA con sus grandes jardines que dan acceso al mar. Informes P. Brice 22, bis 1.º Santa Catalina y en Barcelona, Comercio 19, entresuelo 2.º Trato directo.

**Muchacho de 14 a 16**  
Se precisa para auxiliar de escritorio con buenas aptitudes y referencias. Informes, Avenida Alejandro Roselló, 18.

**Casa en venta**  
Calle Galiana número 6, Santa Catalina. Para informes, Sindicato, 190.

**Muchacho**  
Se necesita en la Sociedad Unión Protectora Mercantil, Constitución 29.

**POLVOS ANTISEPTICOS CALBER**



**POLVOS ANTISEPTICOS CALBER**  
No tienen rival para los escorriados de los niños para los cutis más delicados y son incomparables para el baño.

**JABON CALBER**  
Luzísimo balsámico y refrescante  
**DERMA CALBER (en tubos)**  
Mecanillasa preparación antiséptica para los labios, las manos y el cutis áspero.

DE VENTA EN TODAS LAS DROGUERIAS Y PERFUMERIAS



El teniente D. Simplón, valiente como un ratón, sin mérito personal, en tres meses ha ascendido a teniente general; y la única razón que ha tenido, D Simplón, para escalar tal altura, es la de usar... su mujer, los productos PECCA CURA.

Jabón, 1.50.—Crema, 2.40.—Polvos, 2.40.—Agua cutánea, 5.50.—Agua de Colonia, 3.50, 5.50, 9 y 15 pesetas, según frasco.—Lociones para el pelo 4.50, 6.50 y 20 pesetas, según frasco.

**Últimas creaciones—Productos serie Ideal**  
Acañil, Mimosa, Glacé, Rosa de Jericó, Admirable, Marina, Chirpe, Kocí, Por, Rosa Vértigo, Clavet, Mague, Violeta Jazmin.  
Jabón 3.—Polvos 4.—Loción 4.50, 6.50 y 20 pesetas según frasco.—Esencia para el pelo 18 pesetas frasco en estuche, Cortés Hermanos, Barriá (Barcelona)



Los infalibles resultados del Jarabe de Orive no se hacen esperar en la curación de la tos, catarros, bronquitis, etc.

**Se vende**  
Tanto entera como por pisos separados, una casa en la calle del Rey Sancho números 12 a 16. También se vende un solar, junto a la misma, de ochocientos y pico de metros. Informes, San Miguel, 155—1.º

**ALMENDRON**  
y productos mallorquines tendrían buena venta en MURCIA. Dirigirse indicando clases, precios y condiciones a Sucesores Sactamaria, Platería 15, Murcia.

**Motores a bencina**  
a creosinas, gas pobre y eléctricos. Bombas centrífugas, a vapor, etc. Tuberías y accesorios. ENTREGAS INMEDIATAS J. Alcañar, Hotel Ferrocarril, Palma.

**Ocasión**  
Se desea vender una máquina de coser propia para zapateros, cilindrica, marca Singer, casi nueva. Informes, Ronda Poniente, 108

**Pérdida**  
Se ha extraviado una pluma pequeña azul ca, con ojos rubios. Se gratificará su devolución en la calle de la Salud número 70, Terreno.

**Joven de 25 años**  
Desea colocación. Es católico, sabe leer y escribir y algo de contabilidad. Razón: Centro Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, 10.

**SE VENDEN**  
Por cambio de local, un escenario de teatro, instalación eléctrica y de gas, varias otomanas y 60 sillas. Informes, Orfón Mallorquín, calle de Sants.

**Fincas en el Arenal**  
Se vende una de 9 cuarteradas, 6 de ellas destinadas a huerto, con casa nueva, cabida para numerosa familia. Informes, Centro Anuncios.

**APRENDIZ**  
Se necesita para el mesero de tejidos. Informes Centro Anuncio.